



Control de lectura

Luis Diego Meza Alvarado

Cuarto parcial

Antropología médica II

QFB. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2 "D"

Comitán de Domínguez, Chiapas 4 de julio de 2025

Antropología médica II

Antropología de la muerte. Luis Diego Mata Alvarado

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hace en vida, es a la vez entender también el proceso de su muerte. El primer periodo para evolucionistas del siglo XIX E. D. Taylor la muerte es un suceso más sobrenatural que real taylor sostiene que la muerte es un fenómeno que explica dos cuestiones muy importantes. Por una parte nos permite entender como el ser humano a ido construyendo la religión a través de la veneración de los muertos y por otra generando la idea de que todo individuo posee un alma. De acuerdo a Freud entendería que la muerte no es un proceso de transferencia del espíritu sino más bien que el proceso de comprensión de la muerte es un punto central.

Antropología Médica II Luis Diego Molina Alvarado
Dr. Sergio A. Jiménez Ruiz

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con nuestras enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanacia", situación contraria a la eutanacia y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos tipos de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues que la distanacia sea una de las razones por las que se solicita la eutanacia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la real academia de medicina de Valencia (RAMC), un organismo que a colgado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanacia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicinas que llegan a México

Antropología médica II

José Diego Meza Alvarado

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgen numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígena entre ellas la formación asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas generales y federales y estatales, para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas - complementarias; el inicio desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "salud interculturalidad"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validarán la pertinencia cultural de sus instalaciones la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza

Ritos de paso

Antropología médica II

Jesús Diego Mero Allored

Los ritos de paso son una de las categorías más significativas dentro de la antropología simbólica y cultural.

Se trata de ceremonias o prácticas ritualizadas que marcan el tránsito de un individuo de un estado social o biológico a otro.

Estas transiciones pueden estar relacionadas con el nacimiento, la pubertad, el matrimonio, la muerte, entre otras etapas clave de la vida. La importancia de los ritos de paso radica en su papel estructurador de la vida social, ya que legitiman y organizan el cambio dentro de una comunidad.

Este ensayo explora el concepto, estructura, funciones y ejemplos de los ritos de paso, basándose en autores clásicos como Arnold van Gennep y Victor Turner, así como análisis contemporáneos. El término "rito de paso" fue acuñado por el etnólogo francés Arnold van Gennep en su obra "Les ritus de passage" (1909), donde propuso que estos rituales marcan la transición entre diferentes estados o posiciones sociales. Según van Gennep, toda sociedad impone

Refencias bibliográficas:

1. Campos Navarro, R., Peña Sánchez, E.Y. & Maya, A.P.(2017). Aproximación Crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e Interculturalidad en México (1990-2016). *Salud colectiva*, 13(3), 443-455.

2. Van Gennep, A. (2013). Los ritos de paso. Fundación Metta. Recuperado de <https://fundacionmetta.org./contenidos/cursos/LOS RITOS DE PASO.pdf>

3. Sans Sabrafen, J., & Fabre, F.A.(2005). Obstinación terapéutica sociedad Andaluza de medicina familiar y comunitaria

- .4.Duche Pérez, A.B(2012). La antropología de la muerte: autores, enfoques y Períodos. Sociedad y religión. Sociología, antropología e historia de la religión en El cono sur, 22(37),206-215.